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香港的新型冠狀病毒肺炎疫情急速反

彈，除了多項「加辣」防疫措施昨日生

效外，特區政府同時計劃增加違反防疫

規定的定額罰款金額，有消息指行政會

議已經投票通過將違反「限聚令」、

「口罩令」的定額罰款金額由現時的

2,000元上調至1萬元，有專家認同做

法可以加強阻嚇力，對控制疫情有幫

助，不少市民也認同重罰「播疫者」無

可厚非。

犯聚不戴罩 擬罰款一萬
專家市民認同「加辣」阻播疫 待釐清法律問題始上馬
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行政長官林鄭月娥日前接受傳媒訪問時指，
目前2,000元的定額罰款難以防止違反防疫

規定的行為，透露政府有意大幅增加罰款，但當
時未有公布調升後的新罰款金額水平，只是強調
罰款要有阻嚇力。
消息指，行政會議原則上同意將違反「限聚
令」、「口罩令」的定額罰款金額調升至1萬
元，但新定額罰款金額仍未有最終定案，正待食
物及衞生局與律政司釐清法律問題。

許樹昌料可有效控疫
身兼政府專家顧問的中大呼吸系統科講座教授
許樹昌接受傳媒訪問時表示，相信建議會對控制
疫情有幫助，「疫情嚴峻，加重罰則增加阻嚇力
相信可以有效控制疫情，因為在社區來說，如果
不戴口罩去過高危地方又不肯去檢測，便很難控
制病毒擴散。」
不過，許樹昌亦指加重罰則是否有效仍要視乎
政府有否加強巡查，切實執行防疫措施，呼籲政
府加強規管在私人會所、遊艇等群眾聚集的活
動。
食物環境衞生署及警務處上星期就各項防疫措
施進行14,300次巡查，發現違反「限聚令」及在
公共場所須要佩戴口罩規定的情況十分常見，共
發出484張定額罰款告票，並提出50宗檢控。

市民：不違規毋須擔心
有市民亦支持對違反防疫規定的罰則「加
辣」。陳先生批評有人不戴口罩跳舞，結果導致
跳舞群組出現，引發新一波疫情，「現時2,000
元罰款額有點低，所以不少人仍敢以身試法，其
實政府提高罰款額都是希望市民自律，如沒有違
規，便毋須擔心罰款多少。」
另一名市民任先生指，防疫措施雖然對自己日
常生活帶來少許不便，他昨日早上相約兩名友人
飲早茶要分開兩枱坐，以配合最新的食肆限坐規
定，但為了保障公共衞生，他不反對提高罰則，
「罰多少也是錢，被罰者自然感到不滿，但為減
少病毒傳播，提高罰款額實在無可厚非。」
不過，亦有市民認為定額罰款 1萬元「太
辣」。李先生希望政府先將罰款金額調升至
5,000元，「雖然只可以兩人一枱，但我們兩夫
婦仍可隔着膠板與朋友飲茶，防疫措施也沒有帶
來太大不便，我也同意要提高罰款額，以增加阻
嚇作用，但罰款1萬元喎，達到5位數字，似乎
太高。」

香港文匯報訊（記者 高俊威）特區政府因應疫情
惡化，昨日凌晨起收緊多項社交距離措施，包括「限
聚令」人數收緊至兩人，而食肆亦每枱只限兩人、晚
上10時後至凌晨5時禁止堂食等，為期兩周。有酒樓
負責人表示，昨日早午市的食客即時減少一半，晚市
營業額只會更差；此外，婚禮的群組聚集人數限制則
由不多於50人收緊至20人，令不少昨日結婚的新人
大失預算。
香港文匯報記者昨日中午在旺角所見，食肆均有遵

守兩人一枱的規定，但人流不及4人一枱時多，相信
不少市民已改為購買外賣，或留在家中煮食。倫敦大
酒樓副總經理蘇萬誠接受香港文匯報訪問時表示，以
往食肆由兩人一枱放寬至4人一枱後，生意額即時回
升至正常的三分之一，昨日再度收緊，客量即時下
跌，早午市的食客比前日少一半，晚市的營業額只會
更差。
他估計，除不少市民擔心疫情，以及限制每枱食客

人數外，不少公司實施居家工作，令辦公室客人減
少，加上近期不少食肆出售特價飯，均是令酒樓食客
減少的原因。他續說，由於「保就業」計劃完結，冬
節訂枱更因只能每枱兩人乏人問津，相信可見將來生
意也不樂觀，酒樓200多名員工需要多放無薪假，但
酒樓暫未有計劃裁員，冀盡量保住員工的飯碗。

婚禮限20人 新人失預算
婚禮人數上限昨日亦收緊至20人，有新人昨到尖

沙咀文化中心婚姻登記處註冊，新人與親友合照，但
有時會多於20人，也有人合照時脫下口罩，而婚禮
收緊人數限制，令部分親友無法入場觀禮，只能在門
外等候。有新人表示本邀請了50人出席婚禮，前晚
突收到消息縮減至20人，至今早接獲婚姻登記處正
式通知，急忙通知親友，甚為不便。另因堂食只限兩
人一枱，有新人無法宴請親友，需更改婚宴日期。
昨日實施的規定，還包括關閉遊樂場地、遊戲機中

心、麻將、泳池等，另撤銷宗教活動及本地團的群組
聚集豁免。

「限聚兩人」實施 酒樓客即減半

■ 「 限 聚
令 」 收 緊
後，有酒樓
的食客即時
減少一半。
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香港文匯報訊（記者 文森）政府正物色酒店用作
密切接觸者的檢疫中心，以及作為海外返港人士的指
定檢疫酒店，而衞生署日前表示荃灣絲麗酒店已被租
用為檢疫中心外，暫未公布其他用作檢疫的酒店，
「實政圓桌」立法會議員田北辰昨日則透露，荃灣絲
麗酒店所屬的帝盛酒店集團，有意向政府租出4間酒
店供抵港人士檢疫，合共可提供1,400個房間，但雙
方仍在商討細節，暫未有最終定案。

田北辰：提供1400房間
田北辰透露，帝盛酒店集團除旗下荃灣絲麗酒店

外，亦有興趣將灣仔帝盛酒店、香港麗悅酒店以及旺
角帝盛酒店出租給政府，以作為檢疫酒店用途，4間
酒店會全棟出租予政府，並合共提供約有1,400個房
間。

他認為，政府之前一直對設立指定酒店讓抵港人士
檢疫的建議不積極，是與火炭駿洋邨檢疫中心未停用
有關，但現時除已爆發第四波疫情外，大批留學生亦
正陸續由歐美等高風險地區回港，租用酒店作檢疫則
具迫切性。
他表示，據其了解，政府仍與酒店方面商討租期及

房價等細節，酒店方面認為租期長的話，運作上會較
穩定，希望租期愈長愈好，政府則希望保持彈性，視
乎疫情決定是否延期，希望租期可以較短，以免沒有
人入住會浪費公帑。
另外，政府的考慮亦包括酒店與民居距離、能否提

供膳食，以及能否承諾配合封閉措施斷絕外界人士進
入等，雙方在部分條件上仍然拉鋸。田北辰指出，租
用指定酒店作檢疫用途現具迫切性，酒店業界知道政
府心急，呼籲業界不要坐地起價。

帝盛4酒店有意用作檢疫港大感染及傳染病中心總監何栢
良指出，近日源頭不明的新冠確診
個案高企，且來自各行業，涉及廣
泛階層，感染數字有上升趨勢。他
預計跳舞群組衍生出很多環流，在
社區造成廣泛傳播，直言第四波疫
情最差情況仍然未到，且今波疫情
患者很大比例是60歲以上人士，並

累計有近30宗嚴重和危殆個案，估計未來
一周嚴重個案將明顯增加。
何栢良昨早出席電台節目表示，對於昨

日新增確診個案再度破百，不會感到奇
怪。他指出，再有安老院舍職員或院友
「中招」，跳舞群組確診者不乏年長人
士，這一波疫情多是60歲以上患者，嚴重
和危殆個案累計已近30宗，部分送院時已
要插喉並送入深切治療部，故預計未來一
星期的嚴重個案將會明顯增加，當中或會
涉及高危地點。

何栢良：「首場波」已輸
他又指出，直接去跳舞場所的人士雖已

差不多發病確診，但由於歌舞群組衍生很
多環流，並在社區廣泛傳播，相信第四波
疫情最差情況仍未出現，更形容香港在這
波疫情的「第一場波」已經輸掉，兩三周
後的「第二場波」會否再輸，則要視乎是
否有做好目前的防疫措施。
何栢良說，自己贊成政府就特定高危人

士要強制檢測，但認為安排檢測時出現滯
後情況，加上無限制有關人士外出，導致
部分人士於潛伏期或傳染期內仍繼續上班
和外出用膳，引申更多個案。他呼籲市民
要減少外出，押後或取消所有非必要的社
交活動。

倘加劇宜要求地盤停工
至於將軍澳日出康城第九期地盤出現群組個案，何

栢良指地盤工作屬體力勞動工作，做粗重工作有時可
能會因為呼吸困難而拉下口罩，工人休息、飲食時亦
會聚集一起，容易互相傳播病毒。他認為就算政府收
緊社交距離措施或提高「限聚令」罰款，實際執行時
會有限制，亦未必能有效控制地盤群體感染。若情況
持續不受控，建議參考內地和澳門的做法，要求地盤
停工一段時間。 ■香港文匯報記者 文森
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香港文匯報訊（記者 高俊威）新冠疫情
重創香港各行各業，一直被視為奢侈品的
珠寶業更首當其衝受到重擊，有珠寶製造
業界人士表示，一度擔心近半珠寶製造業
廠商或捱不住結業。為求自救，業界除於
上周成功舉辦籌備多時的「香港國際珠寶
節」，並耗資8,000萬元成立「香港珠寶工
坊」（J-HUB ），為業界提供一站式的設
施及支援服務，協助業界轉型，加強推廣
網上銷售及促進珠寶普及化。

珠寶節仍旺證有購買力
受疫情影響，珠寶製造業同樣陷入低
潮，香港珠寶製造業廠商會主席杜源寧昨
日與傳媒會面時指出，今年3月至6月，
所有展覽及帶貨到外地接單的工作均停
頓，業界營業額大跌，前路一片黑暗，他
曾擔心有近半廠商或要結業，幸政府其後
推出「保就業」計劃及設協助中小企的基
金，令業界得以生存。
另外，業界逐漸適應網上銷售模式，生

意額回復之前的六七成。
為求自救，香港珠寶製造業廠商會副主

席（展覽事務）李偉材表示，他們一直積
極籌備在上周一連四天舉行的「香港國際
珠寶節」，結果成績令他們喜出望外，除
仍有多達500家公司參展，入場參觀的商
家及市民更達1.9萬人，總人數雖仍較去年
減少18%，展覽最後一日入場人數反較去

年同期上升18%，入場人士消費意慾亦比
預期高，顯見市民其實仍有一定購買力，
行業前景仍然樂觀。
杜源寧指出，香港珠寶一直憑藉獨特設

計及超卓工藝聞名，惟近年出現青黃不接
情況，尤其在珠寶工藝方面，故廠商會耗
資8,000萬元成立 J-HUB，冀為業界提供
一站式設施及支援服務，可作製造、銷

售、展覽、教學等用途，有助培育年輕有
志者入行，傳承香港珠寶製造的精湛工
藝。

冀普及化迎合不同客戶
他承認，本港在發展網上銷售的步

伐，較內地及不少地方慢，珠寶製造業
在這方面更為落後，故仍有很大發展空

間，期望日後能協助業界加強推廣網上
銷售。
此外，現時仍有不少人認為珠寶都是價
值高昂，普羅市民難以負擔，但其實珠寶
不一定是貴價品，三五千元也可買到品質
優良的鑽石吊墜或手鏈戒指，故他們希望
促進珠寶普及化，廠商可迎合不同客戶需
要，推出不同價格商品供客人選購。

珠寶界谷網售自救 一站式支援行家

■珠寶業界耗資8,000萬元成立「J-HUB」，支援業界轉型。 香港文匯報記者攝 ■「J-HUB」展出珍貴舊模具。 香港文匯報記者攝
■「J-HUB」可作為製造、銷售、展覽、
教學等用途。 香港文匯報記者攝

■「限聚令」和「口罩
令」的定額罰款由原來的
2,000元上調至1萬元，
可謂「一變五」。圖為
599G告票。

■■昨日凌晨起昨日凌晨起，，食肆每枱限食肆每枱限
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